
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

12. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan 
am Donnerstag, dem 12.05.2016 um 17:00 Uhr 
in der Aula des Schulzentrums Walder Strasse 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
18:50  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Monika Morwind  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Udo Greeff Vertretung für Stv. Marlene Altmann 
AM Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Gerd Holberg Vertretung für Stv. Vincent Endereß 
Stv. Tobias Kaimer  
AM Manfred Kupke Vertretung für AM Anette Braun-Kohl 
 
SPD-Fraktion 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Julia Klaus  
Stv. Ulrich Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Sandra Niklaus  
 
WLH-Fraktion 
AM Sonja Lütz  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack  
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert Vertretung für AM Arnd Vossieg 
 
AfD-Fraktion 
AM Monika Birk Vertretung für AM Ulrike Bruns 
 
Fraktionslose Ratsmitglieder 
Stv. Robert Abel  
 
Schriftführer 
StAR Astrid Schmidt 
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Vertreter des Seniorenbeirates 
Frau Ursula Bürger  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
AM Andreas Müller  
AM Edith Schlaack  
AM Friederike von Wiser  
 
Vertreter der Kirchen 
AM Elisabeth Schmitz  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Herbert Raddatz  
AM Hans Strerath  
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Die Vorsitzende Monika Morwind eröffnet um 17:00 Uhr die 12. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwe-
senden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der 
Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Öffentlicher Bücherschrank 

Vorlage: WTK/007/2016 

 

Beschluss: 

 
Der Rat stimmt dem Aufstellen eines Bücherschrankes und dem Abschluss eines 
Sponsoringvertrages mit dem RWE zu.  
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
2./ Anfragen Kulturangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Die Vorsitzende, Stv. Morwind 
sagt auf Nachfrage von Stv. Wahlers zu, Herrn Jünnemann von der Stabsstelle Wirt-
schaftsförderung, Kultur und Tourismus  mit einem Sachstandsbericht zu den Kultur-
veranstaltungen zur nächsten Sitzung des BKSA einladen zu wollen. 
 
Auf Nachfrage von Stv. Klaus  
werden Angaben zu bestehenden Schulpartnerschaften zum Protokoll zugesagt. 
 
Nach Rückfrage bei den Schulen bestehen diese wie folgt: 
 
 
 

Schule Partnerschule Stadt  Land 

Emil-Barth-Realschule Collége Valliére Sault-lès-Rethel Frankreich 

Sädt. Gymnasium Lycée polyvalent Anguier Eu Frankreich 

Städt. Gymnasium Collége Louis Philippe Eu Frankreich 

Städt. Gymnasium Vajda Pèter Gimnazium Szarvas Ungarn 

Städt. Gymnasium Goethe-Schule-Asunsión  Asunión Paraguay 

Städt. Gymnasium Mw. drs.T. de Haan& Dhr. 
drs.P. Boer 

Leiden Niederlande 
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Städt. Gymnasium Staatsgymnasium 
Valmiera 

Valmiera Lettland 

Städt. Gymnasium Instituto Cultrual Roca Tte. 
Gral. 

Buenos Aires Argentinien 

Städt. Gymnasium Gimmnazjum nr 7 im. gen. 
W. Sikorskiego 

Konin Polen 

Städt. Gymnasium Gimnazija Bernadina 
Frankopana 

Ogulin Kroatien 

  
 
Auf Nachfrage von AM Dr. Dieter Gräßler 
nach dem Sachstand „Benutzungsordnung Dieker Carée“ sichert die Vorsitzende,                
Stv. Morwind zu, diesen Punkt auf die Tagesordnung des nächsten BKSA zu setzen.  
(Anmerkung der Verwaltung: Bei der am Sitzungstag im Dieker Carée stattgefunde-
nen Veranstaltung handelte es sich um ein Konzertevent, das im Rahmen des 
Pfingstrausches unter Regie der Musikschule stattgefunden hat.) 
 
 
3./ Mitteilungen Kulturangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen zu Kulturangelegenheiten vor. 
 
 
4./ Schulstrukturplanung 

Auswertung der Elternumfrage zur Gesamtschule 
Vorlage: 51/115/2016 

 

Protokoll: 

 
Herr Dr. Garbe 
erläutert die Ergebnisse der Elternbefragung anhand der beigefügten                                   
PPT-Präsentation und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
1.Bgo. Formella 
skizziert kurz den bevorstehenden Zeit- und Ablaufplan. Die nächsten Schritte seien  
die Gründung einer Arbeitsgruppe zur Erarbeitung eines pädagogischen Eckpunkte-
papiers und die Vorlage der anlassbezogenen Schulentwicklungsplanung zur nächs-
ten Sitzung des BKSA am 15.06.2016. Diese diene dann ebenfalls als Grundlage zur 
Beteiligung der Schulkonferenzen und der benachbarten Schulträger, deren Stel-
lungnahmen man in der Sitzung im August zur weiteren Beratung vorlegen werde. 
 

Beschluss: 

 
Der Bericht zur Auswertung der Elterninformation wird zur Kenntnis genommen. 
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Abstimmungsergebnis: 

 
Einvernehmlich 
 
 
5./ Anfragen Bildungsangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Anfragen zu Bildungsangelegenheiten liegen nicht vor. 
 
 
6./ Mitteilungen Bildungsangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
1.Bgo. Formella 
erläutert, dass die Trägerschaft der OGS Unterhaan ausgeschrieben sei. Die Sub-
mission finde am 30.05.2016 statt. Sobald man hierzu Ergebnisse habe, werde man 
die Mitglieder des BKSA vertraulich informieren. Eine Beratung in der Sitzung am 
15.06.2016 sei als Vorberatung zum finalen Ratsbeschluss am 28.06.2016 ohnehin 
vorgesehen. 
 
 
7./ Sportpauschale 2015 für Haaner Vereine verwenden 

Antrag der WLH-Fraktion vom 24.04.2016 
Vorlage: 51/116/2016 

 

Protokoll: 

 
1.Bgo. Formella 
erläutert kurz die Eckpunkte der Vorlage. Es liegen verschiedene Anträge von Sport-
vereinen vor, weitere seien angekündigt. Die Sportpauschale aus dem Jahr 2015 sei, 
ausgelöst durch die Flüchtlingssituation, nicht für den vorgesehenen Zweck veraus-
gabt worden und stehe somit grundsätzlich für eine Verwendung zur Verfügung. Hier 
gelte es, die vorliegenden Anträge inhaltlich in Zusammenarbeit mit dem Finanzbe-
reich und dem Gebäudemanagement aufzuarbeiten. Eine weitere Beratungsvorlage 
sei hierzu für die Sitzung im Juni vorgesehen. 
  
Im Rahmen der anschließenden Diskussion 
besteht Einvernehmen, die weitere Vorlage der Verwaltung hierzu zunächst abwarten 
und darauf aufbauend in die Beratung einsteigen zu wollen. 
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8./ Anfragen Sportangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Realschulrektor Mertens  
erläutert auf Nachfrage von Stv. Kunkel-Grätz, dass er eine Teilnahme der Realschu-
le zum Erwerb des Sportabzeichens positiv begleiten wolle. 
 
 
9./ Mitteilungen Sportangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Mitteilungen zu Sportangelegenheiten liegen nicht vor. 
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